

La construction

Au Manitoba, on dépense chaque année environ 400 millions de dollars (dont les trois quarts dans la seule ville de Winnipeg) pour édifier de nouvelles constructions. En 1978, les deux tiers des sommes consacrées au bâtiment ont servi à construire des logements.

L'agriculture

L'agriculture occupe une place de premier plan dans l'économie du Manitoba. La province compte quelque 30 000 fermes. La plupart s'adonnent à la culture céréalière. Outre le blé, l'avoine, l'orge et le seigle, les agriculteurs pratiquent aussi la culture intensive de la betterave sucrière et de la graine de tournesol. La prospérité du secteur agricole est bénéfique aux grandes entreprises manitobaines de transformation et de commerce de détail.

La superficie moyenne des fermes est de 245 hectares et les agriculteurs bénéficient, depuis peu, de cours mondiaux très avantageux. Le revenu agricole net s'est accru de 35 p. cent en 1978 et les rentrées en espèces ont été évaluées à plus de 1,1 milliard de dollars.

L'industrie laitière ne suffit pas seulement aux besoins de la province: elle lui permet d'exporter une partie de sa production de beurre et de fromage. Quant à l'élevage des bovins de boucherie, il est pratiqué en maints endroits.

Si le nombre des fermes a diminué au cours des dernières années, la taille réelle des exploitations a, par contre, considérablement augmenté. Les économies d'échelle ainsi réalisées se sont traduites par un meilleur rendement. Les sommes consacrées à la recherche et au développement agricoles y sont aussi pour quelque chose.

Il existe trois grands établissements de recherche agricole au Manitoba, l'un situé près de Brandon, le deuxième près de Morden et le troisième, près de Winnipeg, sur le campus de l'Université du Manitoba. Leurs études portent principalement sur l'élevage et la génétique des bovins de boucherie, la génétique des porcs, la physiologie des cultures fourragères, les techniques agronomiques, la lutte contre les mauvaises herbes, les insectes et autres parasites, l'expansion de la grande culture céréalière et les facteurs climato-pédologiques.

Les mines

Le Manitoba est riche en minéraux, ce qui est tout à son avantage en cette époque où les ressources minérales sont un facteur déterminant dans le maintien d'une économie saine. Il est aussi favorisé par ses vastes étendues de forêts et ses importantes ressources marines.

Les mines du Manitoba produisent, entre autres, du nickel, du zinc, du cuivre, du cadmium, de l'or, de